

Cómo estudiar en casa y no morir en el intento



**Cristian Morales Muñoz,
socio fundador de
Alumnolibre.cl**

El 2021 será un año donde nuevamente muchos niños y jóvenes estudiarán en casa bajo la modalidad de exámenes libres. En una columna anterior expliqué que desde el año 2007 existe la posibilidad de validar los estudios que se realizan en casa, rindiendo a fin de año un examen por ramo que determina si el alumno pasa o no de curso. En este método de estudio el alumno es libre de estudiar como quiera y cada cuál determina cuánto se preparará para rendir sus pruebas a fin de año en el colegio o liceo que el MINEDUC le asigne, pruebas en las que literalmente se juega el año, pasar de curso o quedar repitiendo.

Esta atrayente libertad puede ser muy peligrosa y por muchas razones. Primero, porque se puede dar un relajo y descuido en el estudio, ya que el único supervisor del avance será el propio alumno o uno de sus padres. Segundo, el alumno es el que habitualmente deberá organizar cuándo, qué y cuánto estudiar, lo que obviamente no es fácil de determinar. Y tercero, si el alumno no tiene hábitos y habilidades de auto enseñanza es muy probable que fracase en este sistema.

Por ello, ¿cómo estudiar en casa y no morir en el intento? La respuesta es amplia y depende del curso que el alumno libre vaya a rendir, de su edad, madurez etc. Por ejemplo, un niño que esté en el primer ciclo, digamos primero básico, tiene necesidades muy específicas de educación y podemos decir que depende de la ayuda de un docente y de sus padres para desarrollar las habilidades básicas que necesita para seguir avanzando a los siguientes cursos. A este nivel es una utopía pensar que el niño va a estudiar por su cuenta,

“El 2021 será un año donde nuevamente muchos niños y jóvenes estudiarán en casa bajo la modalidad de exámenes libres. En una columna anterior expliqué que desde el año 2007 existe la posibilidad de validar los estudios que se realizan en casa, rindiendo a fin de año un examen por ramo que determina si el alumno pasa o no de curso. En este método de estudio el alumno es libre de estudiar como quiera y cada cuál determina cuánto se preparará para rendir sus pruebas”.

ta, que respetará sus horarios y se conectará sin ayuda a sus clases online y que privilegiará sus estudios sobre el juego. Aunque seguramente habrá alguno por ahí que lo podría hacer, pero en términos generales eso no ocurre. Para ellos es imprescindible la ayuda de un docente y la supervisión y ayuda de sus padres.

En los cursos superiores al primer ciclo la situación cambia, acá un niño ya es más grande, un poco más maduro, por lo que, si el alumno es disciplinado, organizado, autodidacta con buenas técnicas de estudio, cuenta con el apoyo de los padres y de la guía docente que lo apoyen en la organización y medición de las materias a estudiar, es muy probable que al alumno le vaya bien en sus exámenes a fin de año.

Para apoyar a padres y alumnos que han optado por estudiar en casa y rendir exámenes libres, existen distintos colegios o plataformas de apoyo, entre estas destaca Alumnolibre.cl una plataforma educativa web que ha desarrollado una metodología y un plan de estudio innovador que permite a sus alumnos organizar, medir y mejorar sus estudios en casa. En Alumnolibre la metodología de estudio propuesto para un niño de primero básico es distinto a la de uno de octavo, ya que considera las necesidades especiales en ese nivel. Su enseñanza es 100% personalizada, por lo que sus alumnos no tienen clases grupales, sino sólo individuales. Y en el año 2021 por primera vez incorporarán talleres gratuitos de estrategias de estudio para nuestros alumnos. En estos talleres niños, jóvenes e incluso sus padres si lo desean, podrán aprender técnicas de comprensión lectora, de estudio, de memoria efectiva y metacognición. Alumnolibre desea que sus alumnos le saquen el máximo de provecho a sus sesiones de estudio y con ello desarrollen habilidades que les ayudarán el resto de sus vidas. ☺